

geben kann, deren Herzstück die gewissenhafte, ehrliche, nützliche Arbeit für die sozialistische Gesellschaft ist. Kultur und Kunst vermögen sehr viel dazu beizutragen, sozialistische Überzeugungen zu festigen und kommunistische Ideale herauszubilden, den Sozialisten Patriotismus und proletarischen Internationalismus im Denken und Handeln der Werktätigen zu stärken, Schöpfer-tum, Aktivität und Initiative der Massen zu fördern, ein optimistisches Lebensgefühl auszuprägen und die wachsenden Bedürfnisse nach sozialistischem Gemeinschaftsleben noch besser zu erfüllen.

Der entscheidende Wirkungsfaktor ist der weltanschauliche Ideen-gehalt des geistig-kulturellen Lebens, ist die Verbreitung des Marxismus-Leninismus. Diese Aufgabenstellung erfordert von allen Partei-Organisationen eine ideenreiche und zugleich komplexe Leitung der kulturellen Prozesse bei der kontinuierlichen Durchsetzung der bewährten Kulturpolitik des VIII. und IX. Parteitag.

Kulturelle
Leistungen zum
Roten Oktober

Künstler und Kulturschaffende stellen in diesen Wochen neue Kunstwerke und kulturelle Leistungen vor, in denen die historische Bedeutung der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution als Wendepunkt in der Geschichte der Menschheit lebendig und überzeugend dargestellt wird. In umfassender Weise und mit den vielfältigsten künstlerischen Ausdrucksmitteln wird die Entwicklung unserer brüderlichen Beziehungen zum Ausdruck gebracht. Zu einem Höhepunkt wurde bereits das 2. Festival der Gesellschaft für Deutsch-Sowjetische Freundschaft im Bezirk Magdeburg.

Das Festival des sowjetischen Films in Kino und Fernsehen der DDR vermittelt Tausenden Bürgern unserer Republik das Erlebnis neuer sowjetischer Filmkunstwerke. Die Theater bereiten Inszenierungen bedeutender Werke der sowjetischen Revolutionsdramatik und zur Gegenwartsthematik vor. Mit neuen Liedern bereichern Komponisten das geistig-kulturelle Leben.

Im 60. Jahr des Roten Oktober gewinnt vor allem die Arbeit mit dem Buch als Quelle von Wissen und Bildung, als Mittel der Aneignung der Kultur und geistigen Werte unserer sozialistischen Gesellschaft besondere Bedeutung.

Umfassende
Würdigung des
großen
Ereignisses

In Bild- und Textbänden, dokumentarischen Veröffentlichungen und populärwissenschaftlichen Schriften wird die Bedeutung der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution für den revolutionären Weltprozess in Vergangenheit und Gegenwart, das Werden und Wachsen des Sowjetlandes unter Führung der Partei Lenins und das enge, unlösbare Bündnis zwischen unseren Ländern und marxistisch-leninistischen Parteien überzeugend dokumentiert.

Von großer politischer Aktualität erweist sich immer mehr die internationale „Bibliothek des Sieges“, die 1975 anlässlich des 30. Jahrestages des Sieges über den Hitlerfaschismus als Gemeinschaftsvorhaben von Verlagen aus sieben sozialistischen Ländern begonnen wurde. Zwölf Bände bedeutender Autoren über den Kampf gegen den Faschismus sind bisher erschienen, weitere sechs folgen in diesem Jahr, darunter der 3. Band von Tschakowskis „Blockade“ sowie eine Anthologie über den Kampf deutscher Antifaschisten „Vorwärts — und nie vergessen“.

Diese Literatur, die für die Festigung sozialistischer Überzeugungen